



NUEVA ALCARRIA

Organo de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Se publica los sábados | Administración: González Hierro, 4. Teléf. 351 | Precio número, 25 cts.

El Frente de Juventudes conmemora la histórica fecha del Dos de Mayo

Como en años anteriores el Frente de Juventudes ha celebrado la fecha gloriosa y de alta significación histórica que es el Dos de Mayo.

En el paseo de Calvo Sotelo se colocó un obelisco en memoria de los héroes de la Independencia y la libertad de España, al que dieron guardia desde la tarde del día anterior escuadras de cadetes de la capital y guías montañeros.

El día 2, a las doce de la mañana, las juventudes de la Sección Femenina depositaron ante el obelisco cinco rosas.

A las doce y media se concentraron ante el mismo las Falanges Juveniles de Franco, efectuándose el relevo de la guardia ante los mandos

provinciales del Frente de Juventudes que presidían dicho acto. Dos cadetes guías hicieron ofrenda de una corona de laurel, rezándose por el capellán provincial las oraciones de rigor. Por un cadete fue leída una lección sobre el significado de esta fecha, destacando su perfil heroico y glorioso en las páginas de la Historia de España y el valor de nuestro pueblo frente al más poderoso y aguerrido ejército, como también el hecho real de la actual juventud española, entusiasta, fuerte y disciplinada, atenta siempre a las órdenes de nuestro glorioso Caudillo.

A continuación desfilaron ante el obelisco las centurias de Falanges Juveniles de Franco.

El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento clausuró el II Consejo provincial del F. de Juventudes

Como ya indicábamos en nuestro número anterior, durante los días 27, 28 y 29 se ha celebrado en esta capital el II Consejo Provincial del Frente de Juventudes, en el que los mandos provinciales y comarcales y los designados de diversas localidades, han estudiado diversos asuntos en relación con la mejor formación y educación de las juventudes de esta provincia.

En la mañana del sábado, asistió a la reunión el señor Arcipreste de Guadalajara, como consejero de honor, quien, en unión del Capellán Provincial del Frente de Juventudes, dirigieron el estudio de los asuntos relacionados con la formación religiosa y moral de los encuadrados y afiliados. Al final de la reunión en la que también se encontraban el Jefe y Sub-jefe Provincial del Movimiento, el Sr. Arcipreste hizo un resumen de los acuerdos, a la vez que se dirigió a los Delegados Locales, Maestros e Instructores, exhortándoles a que sean íntimos colaboradores del Sacerdote en todo cuanto se refiere a la instrucción religiosa, ya que como maestros católicos participan en cierta manera del magisterio y potestad de enseñar, de tal forma que en aquellos pueblos donde la acción del sacerdote—dada la actual escasez de clero porque estamos atravesando a causa de la revolución marxista—no puede llegar, el Maestro debe asumir sobre sí la responsabilidad de esta instrucción, siempre bajo la dirección del señor Cura.

Se han tomado diversos acuerdos en relación con los contratos de aprendizaje de los jóvenes trabajadores, especialmente en el medio rural, asistencia escolar y escuelas nocturnas, campamentos de invierno y cursos de especialización agrícola, Hogares rurales, trabajos de artesanía, sanidad, etc.

Por los diferentes servicios se da cuenta de cómo se están desarrollando las actividades deportivas, culturales y de premilitar, destacando los datos aportados sobre la campaña de Campamentos para

este año, en el que seiscientos camaradas de la provincia asistirán al Campamento "El Doncel", de Sigüenza, donde se están realizando obras de traida de aguas e instalación de una piscina reglamentaria, lavabos y duchas fijas, etc. Aproximadamente doscientos cincuenta cadetes y guías de las Falanges Juveniles de Franco, realizarán marchas por etapas por la provincia y a Segovia, Soría, Burgos, Alcobierre, etc.

En la mañana del domingo, los consejeros asistieron a una "Mañana del camarada" que en su honor daban las centurias de la capital, y en la que actuaron el teatro de títeres, rondalla, coro y teatro de escuela.

A las doce y con la asistencia del Sub-jefe Provincial y Alcalde y Secretario Local del Movimiento, consejeros de honor, se procedió a entregar al Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, Presidente de Honor, los acuerdos de carácter general tomados por el Consejo y que fueron detenidamente estudiados por nuestra primera autoridad, quien fue dando adecuadas soluciones a cada uno de ellos, dirigiéndose a continuación al Consejo para exponer la situación política actual con relación al Frente de Juventudes, dando normas concretas para la mayor eficacia de la labor encomendada a esta obra predilecta del Caudillo, procediendo a la clausura oficial de este II Consejo Provincial.

Varios grupos de consejeros continuaron su reunión hasta la tarde del lunes, estudiando asuntos de carácter técnico y local, especialmente en lo que se refiere a la instalación y funcionamiento de diversos hogares rurales en varios pueblos de nuestra provincia.

La cuestación del 10 de mayo se dedica «Ayuda Juvenil», creada por la Falange para las flechas necesitadas de España. Español, participa en esta obra con tu aportación económica.

Meditaciones ante la Paz

Puesto que la paz se acerca, ante este bien que Dios, apiadado de la humanidad nos envía, meditemos sobre la guerra que finaliza, la más cruel, horrorosa y devastadora que la humanidad ha conocido. Pero meditemos sobre el hecho bélico de la guerra mundial como españoles y como neutrales, parándonos a considerar a que se debe este milagro indudable de que el rodar de máquinas bélicas se haya detenido ante nuestras fronteras.

Consideremos la posibilidad de que, al comienzo de la guerra, España hubiese permanecido bajo un gobierno frentepopulista. ¿Se hubiese salvado de la avalancha victoriosa de Alemania, que llegó a dominar Europa en la primera época del conflicto mundial? Indudablemente que no, y seguro que hoy estarían reducidas nuestras ciudades y nuestros pueblos a escombros, nuestros campos esquilados, y todo el suelo patrio ofrecería el desolador panorama que ofrecen tantos países arrasados y calcinados por la lucha, el bombardeo, el fuego artillero y las cadenas de los tanques.

Consideremos también que España hubiese tenido un régimen servil, que, sin mirar el verdadero interés y el verdadero servicio de la Patria se hubiese unido (¡Cuán fácil era!) al carro de los vencedores en la primera etapa de la guerra, alucinados sus gobernantes ante las brillantes victorias de los países del Eje. Tampoco se hubiese librado de la guerra en 1940 y hoy estaría reducida al triste y miserable papel de pueblo invadido y derrotado, con su agricultura y su industria destruidas, hambriento y por-diosero.

Y consideremos por último, lo que felizmente para todos los españoles y para el bien de la Patria ha sucedido: Que España ha guardado, porque Franco y la Falange comprendieron con asombrosa intuición política que era lo mejor, una estricta honrosa y digna neutralidad. ¿Nos damos verdaderamente cuenta de lo que han supuesto estos benditos años de paz, mientras el mundo se desangraba y los hombres se aniquilaban entre sí? El bienestar y la tranquilidad que disfrutamos, a esa actitud firme e inalterable debemos, y cada hogar español a esa neutralidad, por Franco y la Falange defendida, debe su pervivencia e integridad.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Mañana se celebrará la fiesta de Artes Gráficas

Mañana domingo celebra el Gremio de Papel, Prensa y Artes Gráficas la festividad de San Juan Ante Portam-Latinam, su Patrono oficial. Con este motivo y siguiendo la tradición de años anteriores se han organizado los siguientes actos:

A las once, Misa solemne con plática, en la Iglesia parroquial de San Nicolás el Real.

A las doce y en los locales de la Obra Sindical «Educación y Descanso», reunión del Gremio, donde las Jerarquías del mismo darán cuenta de las actividades del año.

A las ca-orce, comida de Hermandad en el Hotel España.

A continuación, en el mismo local, diversos jóvenes del Gremio ofrecerán un concierto de música de cuerda.

La descripción fotográfica de la provincia de Guadalajara

Por Francisco LAYNA SERRANO
Cronista oficial

El cronista oficial de la provincia, don Francisco Layna Serrano, autor de la serie de artículos que hemos venido publicando y alma del grandioso proyecto que supone la edición de la «Descripción fotográfica de la provincia de Guadalajara». A su entusiasmo por las cosas alcarreñas se debe, en gran parte, que este importantísimo proyecto se haya convertido en gozosa realidad para mayor gloria de nuestra querida tierra.

En artículos anteriores traté de los grandes beneficios económicos que el turismo puede reportar a nuestra provincia, y de 'Album Fotográfico' que ha comenzado a editarse para que los múltiples atractivos de la región se difundan por todo el mundo, de manera per-

manente, repito una vez más, aceptando de antemano la responsabilidad de cuanto digo, que ese libro será verdaderamente extraordinario por su gran tamaño, excelente presentación, magnífico papel y preciosas reproducciones fotográficas, en huecograbado, de cuantos bellos rincones, pueblos pintorescos y preciadas joyas artísticas atesora la provincia de Guadalajara, primera de España que acomete tan magna empresa divulgadora, con un noble y patriótico gesto digno de las mayores alabanzas y motivo de legítimo orgullo.

Todos cuantos colaboramos para que esta obra se convierta en inmediata realidad, lo hacemos con el mayor entusiasmo y absoluto desinterés sin regateo de molestias, sacrificios e incluso gastos, quienes poseemos una colección fotográfica estimable (entre ellos Camarillo, Archilla, Mielgo etc.) las hemos puesto incondicionalmente a disposición de la casa editora, que por su parte proporciona un fotógrafo suyo, con sueldo y materiales pagados por ella, a fin de que nos acompañe en varias excursiones para completar aquellas colecciones, habiéndose realizado ya una a tierras de Atienza, como están en proyecto de ejecución inmediata otras a los partidos de Brihuega y Cifuentes, Cogolludo, Pastrana y Sacedón, así como una algo larga por la abrupta sierra de Molina hacia las fuentes del Tajo, marchando al frente de ella nuestro paisano el ilustre escritor José Sanz Díaz, perfecto conocedor del terreno; la Dirección General de Bellas Artes, ha ofrecido su ayuda económica y se gestiona otra de la Dirección General del Turismo; la Comisión Gestora de la Diputación Provin-

Pasa a la pág. (6).

Contraste de España con la Europa en guerra

Por José SANZ y DIAZ

Mayo es la sonrisa juvenil y perfumada del año, el mes esplendorosamente poético en que el cielo de España es más azul y en el cual se transforman los campos en jardines.

Por estos días se bendicen las verdes cosechas a punto de espigar, los mozos dan ronda especial a sus novias y los niños cogen flores en los ribazos para llevarlas como ofrenda cordial a las ermitas de la Virgen María.

En esta paz envidiable que vivimos, entre fábricas humeantes y campos de esmeralda, con rebaños ubérrimos y minas laboriosas, subiéndolo al cielo hialino coplas de trabajo y amor, acabó de cruzar las tierras acres de Aragón y las pardas de Castilla la Nueva. Recorrimos pueblos y campos, escuelas y talleres, siempre con el confortador espectáculo de una paz laboriosa.

Rien las mieses y los árboles, los corazones y las campanas, hablándole al viajero de una tranquilidad fecunda y bien ganada. Los hombres del agro sonríen gozosos, los pastores esculpen sus cayados a la vera de los arroyuelos, canta el herrero en su fragua y los mineros de Castolote, Utrillas y Sierra Menera perciben buenos jornales y nadie esgrime sus instrumentos de trabajo con ademanes agresivos. Todos los pueblos aragoneses y castellanos están como transidos de gozo por la paz que nos trajo en los laureles de sus espadas triunfadoras, el Caudillo de España.

El símbolo de la fe, la Cruz, medita en las espadañas de los templos y en el cruce de las sendas... Huyó de la piel de toro de la Patria el negro pajarraco del odio, y los trabajadores aragoneses y castellanos, co-

mo los de las restantes regiones españolas, vuelven a sus tareas con amor.

Nosotros, acostumbrados a la atenta lectura de los periódicos y a la visión espeluznante de los noticieros cinematográficos, con su gama de templos en llamas, de railes retorcidos, de fábricas desventradas, de hogares reducidos a cenizas, de cadáveres crispados por el dolor y la muerte, que hacen de Europa un espantable cementerio sin cruces, donde la geografía urbana y natural parece devastada por un cataclismo geológico, no podemos por menos de comparar *in mente* y con júbilo nuestra alegre y pacífica existencia con esa visión infernal del viejo Continente, Pirineos arriba, en llamas. España, país de privilegio entre las demás naciones europeas, disfruta hoy de su paz bien ganada, gracias al ritmo neutral y social que le imprimió su Caudillo, benefactor de la Patria, y junto a él, todas las esencias vitales de la misma.

Por eso España puede esperar gozosa la paz del mundo, no sólo por su bienestar interior que se irá robusteciendo a la terminación del conflicto armado, sino también por el espíritu cristiano que siempre la distinguió y que la lleva a anhelar para todos un mundo fraternal, mejor y más bello.

¡Ojalá fuera mañana mismo el día jubiloso del final de la guerra, para que las lenguas de bronce de esas campanas que hemos contemplado con amor en nuestro viaje, presionaran gozosas que la paz era un hecho y que volvía a reinar entre los hombres de todas las razas el slogan angélico!

Delegación de Abastecimientos

Racionamiento de la capital

Racionamiento de artículos correspondiente a la semana XIX, de la Cartilla individual de racionamiento, que corresponde los días 8 al 15 de mayo, ambos inclusive.

El racionamiento de artículos correspondiente a la semana indicada, será para las cartillas inscritas en tiendas y economatos no preferentes y cooperativas, el que a continuación se expresa:

ADULTOS

Acete.—Cuarto de litro por persona, contra la tira completa de cupones II de la semana XIX, al precio de 1'25 ptes. ración

Garbanzos.—Ciento veinticinco gramos por persona, contra tira completa de cupones III de la semana XIX, al precio de 0'45 pesetas la ración.

Arroz.—Cien gramos por persona, contra la tira completa de cupones IV de la semana XIX, al precio de 0'35 pesetas la ración.

Pasta sopa.—Cien gramos por persona, contra la tira completa de cupones V de la semana XIX, al precio de 0'45 pesetas ración.

INFANTILES

Acete.—Cuarto de litro por persona, contra la tira completa de cupones II de la semana XIX, al precio de 1'25 pesetas la ración.

Azúcar.—Un cuarto de kilo por persona, contra tira completa de cupones IV y V de la semana XIX, al precio de 1'50 pesetas por ración.

Arroz.—Trescientos gramos por persona, contra tres cupones III de la semana XIX, al precio de 1'05 pesetas la ración.

Pasta sopa.—Cien gramos persona contra cuatro cupones III de la semana XIX, al precio de 0'45 pesetas la ración.

Leche condensada.—Cuatro botes por persona, contra la tira completa de cupones IV y V, de la semana XIX, al precio de 14'20 pesetas ración.

Harina.—Setecientos gramos por persona, contra la tira completa de cupones I, de la semana XIX, al precio de 1'35 pesetas la ración.

Pan.—3.ª Categoría al precio de 0'35 pesetas ración.

TRANSEUNTES

Acete.—Cuarto de litro por persona, contra la tira completa de cupones II de la semana XIX, al precio de 1'25 pesetas por ración.

Arroz.—Cien gramos por persona, contra la tira completa de cupones III de la semana XIX, al precio de 0,35 pesetas ración.

Asimismo, durante la próxima semana XIX de la cartilla individual, se racionará previo corte del cupón 20 de varios, para carillas de adultos e infantiles, dos kilogramos de carbón vegetal y tres de picón o herraj por cartilla, al precio de 1'28 pesetas carbón vegetal, 1'20 pesetas picón y 2'40 pesetas herraj.

El indicado racionamiento podrá ser retirado desde el día 8 al 15 de mayo, ambos inclusive.

Las cartillas de transeuntes y provisionales serán atendidas durante el mes de mayo en la tienda de ultramarinos de doña Isabel Rivas, plaza de don Pedro número 3 y la panadería de don Pedro Barra, Alvarfáñez de Minaya.

Guadalajara, 5 de mayo de 1945. El gobernador civil, Juan Casas Fernández.

Jamás se discutió que el auténtico Queso Manchego VALENTIN lo recibió.

EL ÚNICO!

José A. Hernando MÉDICO-DENTISTA CONSULTA DIARIA Calle de Miguel Fluiters, 4 Aprobado por la Censura sanitaria con el n.º

VIDA LOCAL



Misas

Todas las misas que se celebren el martes día 9 en la iglesia de San Nicolás el Real, de esta localidad, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de doña Manuela Molina, don Emilio Juste y su hijo Ricardo Juste Molina, con este motivo reiteramos a sus familiares nuestro sentido pésame.

Felicitación

Ha terminado en Madrid y con nota sobresaliente, obteniendo el título de profesora de Corte y Confección (sis ema Santaliestra), la señorita M.ª Jesús Recio, hija del industrial de esta ciudad Francisco Recio, del gremio de Peluqueros.

Con tal motivo, próximamente hará apertura de una academia de enseñanza y confección en la calle de Enrique B. Chavarrí, núm. 1.

A las asociadas de Sta. Rita

Se ruega a todas las asociadas de Santa Rita de Casia se personen en la sacristía de la parroquia de Santiago Apóstol el día 6 del corriente mes, a las seis de la tarde.

Sorteo de un receptor

El pasado domingo tuvo lugar el sorteo del magnífico aparato de radio que la Asociación de los Jóvenes de Acción Católica de Guadalajara regala entre sus protectores, habiendo correspondido al agraciado con el número 183.

AYUNTAMIENTO ANUNCIOS

Hemos recibido del Ayuntamiento de esta capital varios anuncios por los que se pone en conocimiento del vecindario que se han formado las matrículas para la exacción de derechos o tasas sobre Escaparates, Muestras y Letreros visibles desde la vía pública, Miradores que sobresalgan de la línea de fachada, y los Balcones, Marquésinas e instalaciones semejantes que vuelen sobre la vía pública, Alcantarillado, Pasos de Carruajes a edificios particulares, arbitrio sobre perros y sobre Inquilinato.

Todos ellos quedan de manifiesto en la Sección de Hacienda, Arbitrios e impuestos municipales, por el plazo de ocho días hábiles, durante los cuales podrán hacerse cuantas reclamaciones se estimen pertinentes contra las citadas matrículas, excepto las de Inquilinato que estarán expuestas diez días.

Se compra moto y bicicleta

Razón: Plaza del Carmen, 1, pral.

Dr. Blasco Zabay

Consulta diaria de ENFERMEDADES DE LA PIEL Y SECRETAS de 9 a 11 y de 4 a 6

Plaza de los Caidos 7, pral.

Aprobado por la Censura Sanitaria con el n.º

AVICOLA SELECTA

Madrazo, 31. Barcelona. T: 79745

POLLITOS

Leghorn, Prat, Rhodes País y VILLAFRANCA, ponedora de huevos rojos, de más de 70 gramos. Precios sin competencia.

AMANTOS COMPRO

Desperdicios nuevos y usados de colchonetas tela, fibra en rama, cuerda calorífuga, cordel, etc. Pago altos precios y no importa sean trozos muy sucios y viejos.

Apartado 531. Teléfono 11068.

BILBAO

Bendición de la imagen de Nuestra Señora del Rosario de Fátima en la iglesia de Santa María

En la mañana de hoy en la Iglesia Parroquial de Santa María de la Fuente la Mayor, Matriz de Guadalajara, y con asistencia del Excelentísimo señor Gobernador Civil autoridades civiles y militares y jerarquías del Movimiento ha tenido lugar la solemne bendición de la imagen de Nuestra Señora del Rosario de Fátima. Fué bendecida la imagen por el señor Cura Párroco siendo padrinos doña Critina de Regalado esposa del Coronel Director de la Academia de Infantería, y el Alcalde de la capital don Enrique Fluiters, a continuación se celebró misa rezada asistiendo al comulgatorio varios cientos de fieles.

En números sucesivos el señor Cura Párroco que recientemente ha regresado de peregrinación al templo de Nuestra Señora del Rosario de Fátima, dará a conocer en varios artículos a nuestros lectores la historia de las apariciones y devoción que siente el mundo entero y en especial España y Portugal en este magno motivo de fé que existe en la península ibérica.

Rosario de penitencia

En el día de hoy salió de la parroquia de Santiago como sábado del mes de Mayo, el primer Rosario de la Aurora, celebrado como acto de penitencia y oración por la paz mundial y la de la Patria, con asistencia de gran número de fieles. Todos los sábados del presente mes de Mayo se celebrará este piadoso acto, a las siete y media de la mañana, en homenaje y desagravio a la Santísima Virgen en el "Mes de María".

Hombres de Acción Católica

Parroquia de Santiago

El próximo miércoles, círculo de estudios.

Se recuerda a los afiliados la obligación de la asistencia.

Sitio de veraneo

Se alquila un PISO económico en Brihuega

Razón: Tejidos: ROBISCO

A GRAN EL

Moscotel, Málaga, Carriño, Anís, Coñac, etc.

Garantía - CASA VALENTIN

Maquinaria vinícola y oleícola

Consultad a Marrodan y Rezola, S. L. Ingenieros. — Apartado 2. — Logroño

Compro tubería acero estirado

cualquier diámetro. Sainz. Príncipe, número 1. MADRID.

Miel Pura

GARANTIZADA, EXQUISITA, A GRAN EL Y ENVASADA

Casa Valentín

Se venden solares y casas

y en la calle de Francisco Arítio, (en el sitio conocido por barrio de casas baratas de la estación). Para informes en Plaza del General Mola, número 5. Bajo derecha.

ESPECTACULOS

TEATRO LIÇEO

Para los días 5 y 6 la película "El hombre que vendió su alma", primera película extranjera declarada de interés nacional.

El argumento está sacado de la novela del mismo título de Stephen V. Benet, e interpretada, bajo la dirección de William Dieterle, por James Craig, Anne Shirley y Simone Simón.

"El hombre que vendió su alma" es el intento de extender, de dar simplicidad y validez general a un viejo tema: un tema goethiano: "Fausto". La novela de Stephen V. Benet es algo naturalmente, más ligero, menos denso de fondo y forma. Bennet utiliza como escenario una graja americana. Su protagonista vende su alma, y se desatan en él los instintos: ambición, lujuria, orgullo, vanidad... Llega el instante del arrepentimiento, y el autor mezcla al tema una historia popular americana sobre un célebre abogado y político. La escena del juicio en que el abogado litiga contra el diablo y lo vence, seduciendo a un jurado de malhechores y traidores, quedará en el haber del director Dieterle, como uno de sus mayores triunfos cinematográficos. Y, además, ha dirigido magistralmente a los actores dosificando las intervenciones del difícil personaje que representa al diablo, y manejando el contrapunto del protagonista con una briosa decisión de no escamotearnos ninguna de sus reacciones.

Para el miércoles está anunciada "Recuerda aquel día".

CINE IMPERIO

Para hoy y mañana se anuncia la película "Sucedió en China".

Es una francamente entretenida, como todas las interpretadas por Myrna Loy y Clark Gable. Tanto más en este caso cuando se trata de una producción sobre un libro de aventuras. Tratándose de estos eminentes artistas de la pantalla, claro está que no cabe poner en tela de juicio sus valores interpretativos.

"Sucedió en China" significa tanto como la reaparición de Clark Gable, después de un eclipse de varios años, forzado por las circunstancias.

Jack Conway es el director acertado de un guión basado de una novela entretenida. Coadyuvan a la mayor brillantez en la interpretación, Walter Pidgeon, Leo Carrillo y Walter Connolly, y lo mejor entre los buenos fotogramas es la captación del incendio de un barco en alta mar desde una pequeña avioneta.

Juan Gutiérrez SASTRE SE ADMITEN GÉNEROS Generalísimo, 44 GUADALAJARA

Plaza de Toros

Se arrienda una cuadra con local para piensos y un granero muy grande.—Razón, Bazar Dehesa.—Miguel Fluiters, 11. — Guadalajara.

Se vende máquina ensacadora

«Ajuría» núm. 10, con motor Lister 3 HP., en buen estado. Para tratar, con Eusebio Garrido, en Valdeavero (Madrid).

PRADILLO PINTOR-DECORADOR Horno de San Gil, 8

De la provincia

El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento en Usanos

Ayer día 4, segundo día de fiesta en el vecino pueblo de Usanos, hizo acto de presencia en la solemne procesión tradicional de Nuestra Señora de la Soledad, el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, acompañado del Subjefe Provincial del Movimiento.

Fueron recibidos a la entrada del pueblo por Autoridades y Jerarquías y el pueblo entero que saludó con cariño y respeto a nuestra primera Autoridad Civil y del Movimiento.

Después de la procesión y visitar la Casa-Ayuntamiento, Escuelas, visitas por los problemas de más antigua Iglesia y Jefatura Local interesándose en el curso de estas urgente necesidad para el vecindario, regresó a Guadajara, entregando al Sr. Cura Párroco y Alcalde, en el momento de su despedida, un donativo en metálico para las familias más necesitadas.

Azuqueca, en el Cerro de los Angeles

En nuestra pasada crónica de la peregrinación diocesana al Cerro de los Angeles, celebrada el día 19 de Abril a la que concurren gran número de fieles de nuestra capital y provincia, olvidamos mencionar la importante asistencia de devotos del Sagrado Corazón de Azuqueca de Henares, al frente de su párroco, siendo así que fueron más de ochenta los fieles de dicha localidad que acudieron a postrarse y orar al Cerro de los Angeles acompañando al resto de la peregrinación.

Con sumo gusto hacemos constar este acto, para satisfacción de los fieles de Azuqueca.

DEPORTES

Torneo «Bar Sol»

La pasada jornada colocó a Educación y Descanso B a la cabeza de la clasificación al vencer al Instituto Nacional de Previsión, y en segundo puesto a E. y D. de Cabanillas del Campo, que ganó por tres tantos a cero a E. y D. A. El I. N. P. puede mejorar mucho si tiene suerte, y otro tanto puede hacer el cuarto, que hasta ahora es el A de E. y D. La Cerámica y E. y D. de Horche van a la zaga.

Los partidos del domingo fueron dignos de verse. El de la mañana, por las actuaciones del meta del Instituto Nacional de Previsión, Antonio Lozano, que tuvo unas intervenciones acertadas y valientes, y del delantero centro de E. y D., B. Pepe Sanz, que salió al campo dispuesto a demostrar lo contrario de lo que dijimos el anterior sábado. ¡Así se hace! Con actuaciones como esa, diremos que sólo hay un centro delantero: ¡Pepe!

Por la tarde ocurrió la primera sorpresa del torneo, los muchachos de E. y D. de Cabanillas desbanca el equipo A de la Obra. No es nada extraño, pues la codicia de los forasteros mereció la victoria, ya que su adversario estuvo sin alientos y desorientado. Empezó el encuentro a la hora anunciada (ya era hora), con un jugador menos en el equipo local, que no pudo presentarlo hasta la segunda parte. A los veinticinco minutos marcaron los de Cabanillas, y de ahí vino el desmoronamiento.

En la segunda parte hubo media hora de dominio local, que nunca movió el marcador: no hubo delantero.

La clasificación hasta hoy, es como sigue:

	J	G	E	P	C	P
E. y D., B.	2	2	0	0	14	12
E. y D. Cabanillas...	1	1	0	0	3	0
I. N. P.	2	1	0	1	4	2
E. y D., A.	1	0	0	1	0	0
Cerámica	1	0	0	1	1	4
Horche.	1	0	0	1	11	0

¿Tiene razón don Sebastián!

Por Rafael M.^a DELGADO

—Mi amigo don Sebastián, el porvenir se pone negro.
 —¿No me diga, don Crétido! ¿Qué ocurre para tanto pesimismo?
 —Pues ya lo ve, que el cielo nos niega el beneficio de la lluvia.
 —Ya, ya. En verdad que la cosa es seria.
 —Y tan seria. Da pena pensar que el alegre esmeralda de los campos pueda trocarse en triste topacio; que los ríos exhaustos no puedan con sus hermosos y alegres saltos proporcionarnos la tan necesaria hulla blanca. Y que se llegue al extremo de que pueda faltar en nuestros hogares el agua indispensable para la vida, la higiene y el aseo. Todo ello representa la escasez, las tinieblas, la insalubridad y la angustia de no tener con qué refrescar nuestras feuces ardientes y resacas.
 —Muy sombrío lo pinta, don Crétido. Dios no lo permitirá que, aunque no lo merecemos, El es infinitamente misericordioso.
 —Si, si, pero es que parece que nos tiene dejados de su mano.
 —Por mal de nuestros pecados.
 —Lo malo es que yo no veo solución a tamaño problema, que puede constituir un grave conflicto.
 —¡Hombre de poca fel, vamos a cuentas.
 —Usted dirá, don Sebastián.
 —¿Usted cree, si o no, que esta sequía pueda ser un castigo que el Señor nos envía por nuestras culpas?
 —Todo puede ser don Sebastián, que muy buenos no somos.
 —Ni muy buenos, ni regulares siquiera. Digamos francamente que somos bastante malitos.
 —Concedido, amigo mío.
 —Pues si la falta de agua es una prueba de que el Señor está justamente irritado con nosotros. ¿Por qué no tratamos de desaguarle?
 —¿Y cómo, don Sebastián?
 —Pues haciendo un detenido examen de conciencia que nos mostrará

las causas por las que el Señor está ofendido con nosotros. Tratando de evitar estos motivos; arrepintiéndonos de todo corazón de todas nuestras culpas, confesándolas con sinceridad y valentía, y una vez vueltos a su gracia, pedirle con fe y con ahínco y buscarnos una buena recomendación.
 —¿Y dónde hallar un valedor ante la Divina Justicia?
 —¡Caramba, don Crétido! Somos tan flacos de memoria en este Guadalupe, que hemos olvidado que precisamente la Providencia nos concedió una Patrona insigne que es especialista en remedios hidráulicos; pues cuantas veces se acudió a Ella en casos semejantes, los grifos del cielo se abrieron y la lluvia benéfica fertilizó nuestros campos, hizo crecer nuestros ríos y barrió de la atmósfera todo género de gérmenes nocivos. Usted mismo recordará los remojones que nos hemos dado siempre que la sacamos a la calle en súplica de sus celestiales favores.
 —Pues es cierto, don Sebastián, yo creo que todos lo tenemos olvidado.
 —¡Naturalmente! Y ya que hemos refrescado la memoria, impetremos de las autoridades eclesiásticas que nos autoricen para celebrar el Día de la Lluvia, que inauguraremos con una comunión general, en la que no quede un alcarreño sin ponerse en gracia de Dios y recibir el Pan Eucarístico. Y luego, o a la tarde, o cuando disponga quien puede hacerlo, celebremos una procesión monstruo, en la que todos acompañemos a nuestra amantísima Madre la Virgen de la Antigua, pidiendo de todo corazón que interceda delante de su Divino Hijo para que nos conceda el beneficio del agua de que tan necesitados estamos.
 Y yo que al vuelo cogí este diálogo, no pude menos de exclamar:
 ¡Tiene razón don Sebastián!

"SIEMBRA"

Hemos recibido el tercer número de «Siembra», la revista de los Sindicatos Agrícolas; cada vez más completa y mejor lograda. En el ejemplar que tenemos a la vista colaboran, entre otros, los señores Urquijo Landaluze, Tamés, Campos Turmo, García de los Salmone, Sierra Ruzarazo, Erice Iglesias, Heras, Fernández de la Mela, etc. Se dedican artísticas e interesantes informaciones al futuro Congreso Agrario del Duero; entrada de la Primavera; labor agrícola de las Juventudes; confección de palmas para Semana Santa, etc. Los Sindicatos Agrícolas ofrecen una copiosa y varia información de sus tareas.
 Otras Secciones, cual las tituladas, Hogar, por Angeles Villarta, Consultorio, Bibliografía, Prensa Extranjera, Índice Legislativo, Finanzas, etc., etc., componen un volumen de más de cien páginas, admirablemente presentadas y tan estimables por su forma como por su fondo.

Concurso para practicantes y enfermeras de la Caja Nacional de Seguro de Enfermedad

Las escalas formadas por el tribunal calificador, están expuestas desde el día 25 del pasado mes en la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión, Miguel Fluiters, 30, y en el Colegio Oficial de Auxiliares Sanitarios. Se advierte a los concursantes que según las disposiciones vigentes, podrán recurrir contra los acuerdos del Tribunal ante la Dirección General de Previsión (Ministerio de Trabajo, Madrid), en el plazo de quince días hábiles, que finalizarán el día 16 de mayo, a las doce horas, elevando instancia dirigida al ilustrísimo señor general de Previsión.

TAURINAS

¡Demolición de la plaza de toros!

Hasta mí llegan noticias, de buen origen, con el natural sentimiento que me producen, de que se vá a empezar en breve la demolición del edificio "Plaza de Toros" por amenzar ruina, según los técnicos. ¿Se obligará en este caso al dueño del inmueble a realizar esas obras antes de la feria de Guadalajara para evitar que la ciudad alcarreña no se quede sin corridas? Creemos que nuestro alcalde que tanto se preocupa por los intereses de la ciudad no consentirá que lleguen las ferias y no puedan celebrarse las corridas, con perjuicio evidente para la capital. ¿Es que hay alguien que está interesado en que la Plaza sea demolida?
 Y por hoy hacemos punto final.
 F. RECIO.

Escuela Normal del Magisterio Primario

Relación de títulos de maestros de Primera enseñanza que han llegado con esta fecha a esta Escuela Normal:
 Doña Gloria Pousa Medal, doña Juana Miguel Sánchez, doña María Asunción García Quelle, doña Carmen Fatou Sánchez, doña Higinia Pérez del Pino, doña Gertrudis Mier Jadrake, doña Juana Barangan Tixeront, doña María de la Soledad Carrasco Medrano, doña María de la Caridad Dimas Ruiz, doña Sinfonosa Sánchez-Céspedes Martínez, don Guillermo Valle Dunn, don Ignacio Dulce Martín, don Feliciano García Carrasco, don José Pascual Camarero, don Pedro Fermín Dendarrieta Mazondo, don José Luis Puelles Díaz, don Francisco A. Bau Gilaberte.

Se vende una camioneta

Chevrolet, con seis ruedas, a medio uso, y una diferencial Ford 8 cilindros.—Para informes, Jádenes, 45. Guadalajara.

JUEGOS DE GRANDES.—Por Plá



—Donde están los polacos, matarile rile...

Cuestación de ayuda para las juventudes de la Sección Femenina

Bajo sus guiones vemos pasar las filas juveniles de la Falange, esas niñas que entonan alegremente sus himnos en todos los lugares de nuestra patria. Un ideal común las hermana e iguala, pero entre ella está la que tiene desahogada posición económica y la que carece de medios para andar por la vida. Para estas camaradas necesitadas ha sido creada la «Ayuda Juvenil», obra de gran envergadura que abarca la parte sanitaria junto con la ayuda al estudio y al trabajo.
 Niñas poco nutridas, de escaso desarrollo, al borde de la enfermedad encuentran nueva salud y energías en las Estaciones Preventoriales y Albergues y tienen además la vigilancia continua de la Falange que les proporciona por medio de «Ayuda Juvenil», sobrealimentación, medicinas, asistencia médico-quirúrgica gratuita por el tiempo que lo precisen.
 Las que tienen vocación y tanto para estudiar, obtienen por medio de la «Ayuda Juvenil» un grado superior de cultura. Para ello se les proporcionan becas y plazas gratuitas en los centros de enseñanza, li-

bro de textos y en todas las Casas de Flechas se han organizado escuelas primarias y cursos de enseñanzas especiales en los cuales se dan asignaturas superiores y las que se requieren para oposiciones, como taquígrafía, mecanografía, etc. Aquellas que han de seguir oficio reciben de la Falange la preparación artesana en la rama que tengan elegida por medio de talleres de orientación profesional, becas y talleres familiares creados al efecto.
 Esta gran labor abarca la «Ayuda Juvenil», a la que la Sección Femenina presta todo su esfuerzo, debiendo aportar enorme factor económico para lograrla en toda su plenitud. Por ello va a celebrarse el día 10 de mayo una cuestación nacional, cuyo recaudo se ha destinado a esta obra trascendental. Un pequeño emblema multiplicado por miles y miles significa cantidades considerables que engrosarán los fondos destinados a la ayuda de nuestra juventud femenina.
 Y como Nacional es la empresa—porque llega a todas las flechas; niñas humildes de España—Nacional ha de ser también la colaboración.

FIGURAS DE ACTUALIDAD



General Clark, comandante en jefe de todas las fuerzas que operan en Italia, que ha iniciado una fuerte ofensiva hacia el valle del Poó, obligando a los alemanes y fuerzas italianas fascistas a continuas retiradas en el norte de Italia hasta obligarlos a la rendición.



El príncipe Ruperto de Baviera, que recientemente visitó a S. S. el Papa, con este motivo se habla de la posibilidad de una Baviera independiente, regida por el que hasta ahora es pretendiente al trono Bávaro.

Vendo turbina "Francis" seminueva, para 9 mt. salto, admittira 65 L. S. 5 HP. para mayor salto mayor admisión más HP. — Concepción López. — DEZA (Soria).

PIANOS usados
 MÁQUINAS Escribir usadas
 MÁQUINAS FOTO usadas
 RADIOS usados
 ● COMPRO, PAGANDO BUENOS PRECIOS
 Tomás Camarillo - Generalísimo Franco, 9

Para su ABRIGO PRIMAVERAL el mayor surtido que puede usted imaginarse, en

Tejidos Robisco

ALMACEN DE MATERIALES DE CONSTRUCCION de ISIDORO DOMBRIZ. Cuesta de Calderón, 1. Tel. 307. Guadalajara

En TRAJES DE CABALLERO

Las mejores calidades y distinguido gusto, en

Tejidos Robisco

Almacén de Drogas Y

PERFUMERIA CASA FUNDADA EN 1907

AGUSTIN GARCIA

●

Teléfono núm. 64 Guadalajara

Cemento

Valderrivas

Ferretería

TABERNE

GUADALAJARA

SE VENDE

máquina aventadora marca Ajuria, con motor.—Un carro de varas para 3.000 kilos, seminuevo.—Volquete.—Un caballo de seis años.—Informes, Jádenes, 45. Guadalajara.

SE VENDE

en buenas condiciones de pago, una vaquería con establo, vivienda, corral, agua y almacén, en esta capital y en buen sitio.—Razón, Miranda, número 4. Señor Ruiz.

VENDESE CASA

en esta capital, calle del doctor Creus, número 39.—Para informes, en el despacho del abogado don Estanislao de Grandes Urosa.—Generalísimo Franco, 29, pral. izqda.

Para Guadalajara y su provincia

SAQUITOS RIZELIA

El ciento, 12 pesetas. La marca de los máximos triunfos. Ondulación permanente sin aparato y sin electricidad. Permanentes garantizadas

Peluquería LETON

Demostración y depósito: M. Fluiters, 14, principal

Verdaderas maravillas de ESTAMPADOS en Tejidos ROBISCO

Se vende una cabra de tercer parto, dando cuatro litros de leche. Razón: Julián Henche. Cabanillas del Campo.

Instituto Nacional de Enseñanza Media

Matriculas.-Ingreso

Podrán solicitar ingreso en este Centro quienes hayan cumplido diez años o los cumplan durante el curso académico 1944-45. Deberán solicitarlo por instancia de puño y letra del alumno y en impreso oficial que se facilita en la portería de este Centro, dirigida al Ilmo. señor director de este Instituto. Habrán de acompañar partida de nacimiento legalizada o legitimada, según se sean o no naturales de esta provincia o jurisdicción de la Audiencia provincial; certificado médico (impreso oficial del Colegio de Médicos), justificativo de no padecer enfermedad infecto-contagiosa y de estar revacunados contra tífus y viruela; dos fotografías tamaño carnet para el libro de calificación escolar; declaración (modelo oficial) sobre datos personales del alumno y sus padres. Abonarán 5 pesetas en papel de pagos al Estado, 5 pesetas en metálico y 12 pesetas más para adquisición y diligencia del Libro de calificación escolar, más un móvil de 15 cts. y tres de 25 céntimos. Los alumnos de la Escuela Preparación de este Centro, cumplirán iguales requisitos. Plazo, todo el mes actual.

Dispensa de escolaridad

Podrán solicitarla los alumnos de enseñanza oficial colegiada, o los que estudien bajo la dirección de señores Licenciados y tengan el libro escolar debidamente diligenciado, sin que tengan asignatura alguna pendiente. La matrícula se solicitará por instancia durante todo el mes actual al ilustrísimo señor director de este Centro y concedida que sea la autorización, se verificarán los pagos del 1 al 10 de junio próximo, debiendo abonar 60 pesetas en papel de pagos al Estado, 55 pesetas en metálico, tres móviles de 25 cts., y un móvil de 15 cts. Los alumnos deberán estar comprendidos en la edad que señala

Mutua de Seguros Agrícolas "MAPFRE"

AVISO A SUS ASOCIADOS

Esta Entidad comunica a todos sus asegurados en la Sección de Pedrisco, que pueden pasar por la Delegación provincial a cobrar el total importe (cien por cien) de los siniestros de este Ramo, correspondientes a la campaña 1944.

SEGUROS

Accidentes del Trabajo.
Individual de Accidentes.
Enfermedad.
Incendios: Edificios, COSECHAS, etc.
Robo-PEDRISCO-Ganado.

DELEGACION PROVINCIAL DE GUADALAJARA.

Generalísimo Franco, núm. 23.
(Autorizado por la Dirección General de Seguros, con fecha 14 de abril de 1945.)

el decreto de 26 de septiembre de 1941 (se informará en Secretaría). Esta matrícula sólo tiene valor para esta convocatoria.

Enseñanza no oficial no colegiada (libre)

Pueden matricularse los alumnos que no hayan efectuado estudios oficiales, colegiados o bajo dirección de Licenciados durante el curso académico actual y será válida para esta convocatoria y la que se anunciará en el mes de septiembre de este año. Para efectuar la matrícula habrá de solicitarse por instancia (modelo oficial) debidamente reintegrada, acompañando hoja de inscripción y abonarán 60 pesetas en papel de pagos al Estado, 55 pesetas en metálico, tres móviles de 25 céntimos y uno de 15 céntimos. Solamente podrá solicitarse un curso que habrá de ser completo, y quienes deseen examinarse de más de un curso habrán de tenerlo solicitado y concedido por el ilustrísimo señor director general de Enseñanza Media, antes de efectuar la matrícula y pagos. Matrículas todo el mes actual.

NOTAS.—Tanto los alumnos de dispensa de escolaridad como los de enseñanza no oficial no colegiada, presentarán libro de calificación escolar. Quienes soliciten matrícula de 5.º curso presentarán dos fotografías tamaño carnet, y asimismo aquellos alumnos de cursos superiores que por cualquier razón no la tuviesen presentada o adherida al libro escolar en el lugar correspondiente. Se previene que no habrá prórroga alguna de plazos de matrícula, salvo que la acordase la Superioridad.

Los prostáticos aliviados

Un prostático que sigue el nuevo tratamiento magnésico con las Grajas de Magnógena (Sales halógenas de Magnesio), puede olvidar sus achaques. Se indican cuando hay deseos imperiosos y frecuentes de orinar, quemazón del conducto, pinchazos, etc., para que las micciones vuelvan a ser normales y mejorar su estado general. En los prostáticos operados, las Grajas de Magnógena provocan una recuperación de las fuerzas. Consulten con su médico. Laboratorios A. B. B. Apartado 648. MADRID. (C. S. 6050).

Grandes Almacenes de Chatarras DE M. CARRERA

Se compran toda clase de Papeles, Hierros, Metales y demás géneros propios del negocio.

Doctor Creus, 13 (junto al Cuartel de la Guardia Civil). Teléfono 162. GUADALAJARA

PINCELDAS

¿Sabía Vd. que...?

La palabra «estraperlo» proviene del nombre de un aparato para juegos de azar, inventado por los aventureros Strauss y Perlowitz, quienes intentaron obtener, por medio de sobornos a algunos personajes oficiales, una autorización para introducirlo en España en 1934.

—Un doctor «honoris causa» es una persona que ha obtenido de una Universidad el grado de doctor, no por sus estudios oficiales, sino por sus méritos destacados en alguna actividad científica.

—Entre las tribus indígenas del África Occidental y Sudamérica se emplean los tambores para transmitir rápidamente noticias y órdenes.

—La milla marina tiene mil ochocientos cincuenta y dos metros.

—Cuando nació Jesucristo reinaba el emperador romano César Octavio Augusto (63 a. J. C.—14), sucesor de Julio César.

PENSAMIENTOS

No son nuestras acciones como las piezas de oro, que valen más las que más pesan, sino como la llama, que la más pura es la que más dista de la materia.—San Francisco de Sales.

● El aconsejar es un oficio que lo usan muchos y lo saben hacer muy pocos.—Fray Antonio de Guevara.

● El día que fuese cosa cierta la adivinación del pensamiento se morirían de vergüenza los que la tuviesen.—Santiago Rusñol.

● Amamos siempre a los que nos admiran, pero no siempre a los que admiramos.—La Rochefoucauld.

● Dime quien te admira y te diré quien eres.—Sáinte Beuve.

Anécdota.

En una ocasión que preguntó Escipión a Anibal cuál era en opinión suya el primer general del mundo, respondió éste: «Alejandro de Macedonia».

—¿Y el segundo?, preguntó Escipión: «Pirro, Rey de Epiro». ¿Y el tercero? «Yo», respondió Anibal.

—¿Qué dirías entonces—repuso Escipión algo despechado—si me hubieses vencido? «Entonces—respondió Anibal—me contaría yo el primero de todos».

Epigrama.

Si el amigo te oculta tus propias faltas, más vale el enemigo que te las tacha. Que esté te enmienda, y aquél, disimulando, te los aumenta.

Chiste.

—A ver, Jorgito, si sabes decirme lo que significa «cúbico».

—Pues..., pues..., cúbico es el idioma que hablan en Cuba.

Solución al crucigrama del número anterior

HORIZONTALES.—1: Ce.—2: In.—3: Clavas.—4: He. Re. Je.—5: eja G. Secar.—6: Bley. Lene.—7: Id. a D. A.—8: Somero.—9: B.—10: o N.

VERTICALES.—1: e B.—2: J.—3: Chalis.—4: Legado.—5: Cia. Yambo.—6: Enves. Dean.—7: Ajar.—8: Seceso.—9: An.—10: Re.

AGENTE

Para la plaza de Guadalajara desea acreditada Compañía extranjera de Seguros, operando en los ramos de incendios, accidentes, robo y cristales.

Dirigirse, facilitando referencias, a Publicitas, núm. 945. Apartado número 911.—MADRID.

Anuncios del Ayuntamiento de Guadalajara

Anuncios de subastas para contratar obras

En los «Boletines Oficiales» del Estado y provincia correspondientes al día 18 de abril último se publica el anuncio de subasta para contratar las obras de «Reforma del vestíbulo y escalera de la Casa Ayuntamiento de esta capital de Guadalajara», en desarrollo del proyecto de su denominación, redactado por el señor arquitecto municipal.

La subasta tendrá lugar a las doce horas del día 16 de mayo actual, en el salón de actos de este Ayuntamiento, con sujeción a los pliegos de condiciones aprobados al efecto, en el tipo de 65.667'06 pesetas.

Las proposiciones, ajustadas al modelo oficial, podrán presentarse en el Negociado de Subastas de la Secretaría General, todos los días hábiles, hasta el anterior al en que ha de verificarse el acto, durante las horas de diez a trece.

La fianza provisional a constituir para tomar parte en la subasta es la de 3.283'35 pesetas, pudiendo hacerlo en la Caja General de Depósitos o en la Depositaria municipal.

El proyecto, pliegos de condiciones y demás antecedentes de esta subasta se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, Sección de Obras, durante las horas de diez a trece, todos los días no feriados que medien hasta el anterior al del remate.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

En los «Boletines Oficiales» del Estado y provincia correspondientes a los días 18 y 17 de abril último, respectivamente, se publica el anuncio de subasta para contratar las obras de «Reforma del despacho del señor alcalde y dependencias anexas», en desarrollo del proyecto de su denominación redactado por el señor arquitecto municipal.

La subasta tendrá lugar a las doce horas treinta minutos del día diez y seis de mayo actual en el salón de actos de este Ayuntamiento, con sujeción a los pliegos de condiciones aprobados al efecto, en el tipo de 44.988'01 pesetas.

Las proposiciones, ajustadas al modelo oficial, podrán presentarse en el Negociado de Subastas de la Secretaría General, todos los días hábiles hasta el anterior al en que ha de verificarse el acto, durante las horas de diez a trece.

La fianza provisional a constituir para tomar parte en la subasta es la

GRAN OCASION

Se vende hormigonera completa y en buen uso, de la SOCIETE FRANCO ALSACIENNE, motor 3 1/2 H. P., propio para contratistas de obras. Razón, en los almacenes de chatarras de M. Carrera, Doctor Creus, 13. Tel. 162 (junto al Cuartel de la Guardia Civil). Guadalajara.

de 2.249'40 pesetas, pudiendo hacerlo en la Caja Central de Depósitos en la Depositaria municipal.

El proyecto, pliegos de condiciones y demás antecedentes de esta subasta se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, Sección de Obras, durante las horas de diez a trece, todos los días no feriados que medien hasta el anterior al del remate.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Anuncio de segunda subasta para contratar obras

En los «Boletines Oficiales» del Estado y provincia correspondientes al día 25 de abril último, se publica el segundo anuncio de subasta para contratar las obras de «Construcción de dos depósitos generales de aguas potables procedentes de manantiales de Torija», en el paraje conocido por «La Pedrosa»; las instalaciones de tuberías, incluido suministro de ellas, desde los actuales depósitos a los que van a construirse, y desde estos a la red de distribución, y las accesorias de Cajas de Llaves, arquetas y demás inherentes a las anteriores, en desarrollo parcial del proyecto general de ampliación y mejora del abastecimiento de aguas de la ciudad.

Las proposiciones, ajustadas al modelo oficial, se presentarán en el Negociado de Subastas de la Secretaría General, cualquier día hábil hasta el 21 inclusive del actual mes de mayo, de las diez a las trece horas, y la subasta tendrá lugar el día 22 del propio mes, a las doce horas en el despacho de la alcaldía, con sujeción a los pliegos de condiciones aprobados al efecto, en el tipo 866.477'38 pesetas.

La fianza provisional a constituir para tomar parte en la subasta es de 43.323'87 pesetas, pudiendo hacerlo en la Caja General de Depósitos o en la Depositaria municipal.

El proyecto, pliegos de condiciones y demás antecedentes de esta subasta se hallan de manifiesto en la oficina establecida en la Excelentísima Diputación por el señor ingeniero al servicio de los ayuntamientos de la provincia, durante las horas de diez a trece, todos los días no feriados.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Guadalajara, 1.º de mayo de 1945. El alcalde-presidente, Enrique Flores.

DEPORTIVOS CALENDARIOS
RELOJES SUIZOS 10 AÑOS GARANTIA
ENVIOS POR CORREO AL DOMICILIO
PIDA CATALOGO GRATIS
FABRICAS SUIZAS REUNIDAS
HERNANI GUIPUZCOA

Se vende bicicleta

en buen estado, cubiertas nuevas. Alvarfáñez, 4 (Carbonería).

Aprenda idiomas en su casa!

por el novísimo y sensacional procedimiento de enseñanza por correspondencia CCC, a base de discos. A cualquier hora, sin interrumpir sus ocupaciones habituales, tendrá usted en su casa un profesor nativo que le repetirá cada lección cuantas veces la desee usted, en su pronunciación exacta. En unas semanas podrá usted hablar y escribir correctamente

INGLES-FRANCES-ALEMAN

idiomas cuyo conocimiento le proporcionará inmensas satisfacciones, y le situará ventajosamente sobre los demás:

PIDA HOY MISMO NUESTRO MAGNIFICO FOLLETO ILUSTRADO, GRATIS Y SIN COMPROMISO ALGUNO

ACADEMIA CCC APARTADO 108 SAN SEBASTIAN

Millares de alumnos CCC han mejorado considerablemente su situación gracias a los estudios que realizaron en este Centro modelo de enseñanza. Pídanos la lista de los últimos diplomados... y pregúnteles por CCC, la Academia que

DA SIEMPRE MAS DE LO QUE PROMETE !!



Coñac
sin rival.
Centenario
Terry

EDUCACION Y DESCANSO

Excursión al Salto de Bolarque por el Grupo de Empresa C. N. S. de Guadalajara

Como estaba previsto celebró este Grupo de Empresa de E. y Descanso, el pasado día 2, su anunciada excursión al "Salto de Bolarque". En medio de la mayor animación por parte de los excursionistas, cuyo número sobrepasaba los 50, se inició la excursión a las 8 de la mañana frente al edificio de la Delegación Provincial Sindical, siendo la primera parte del recorrido, una visita a las obras en construcción del "Salto de Almoguera". A la llegada a este punto, después de un animado viaje, fueron recibidos los excursionistas por el Ayudante del Ingeniero Jefe de las citadas obras, al cual, con su acostumbrada amabilidad, acompañó y atendió en todo momento a los excursionistas en su visita a las mismas explicando detalladamente el porqué y el funcionamiento de las diversas máquinas que se emplean para esta clase de construcciones. Los componentes de la excursión se mostraron complacidos de esta primera visita y seguidamente y acompañados por el citado ayudante, se trasladaron al "Salto de Bolarka", complemento del anterior. En este lugar fueron asimismo impresionados de la magnitud de las obras que se están realizando, llamando poderosamente la atención los excursionistas el túnel que se está construyendo que ha de unir el río Tajo a través de un monte de unos 1000 metros. Esta construcción fue visitada con todo detenimiento por "casi" todos los excursionistas, animándose algunos de ellos a visitar la totalidad de la parte perforada, que se eleva actualmente a unos 400 metros de longitud, por unos 20 de profundidad.

Una vez terminadas estas visitas, los excursionistas continuaron hacia el objeto del viaje, el "Salto de Bolarque", donde se llegó a la una de la tarde, siendo recibidos cordialmente por el Encargado Gene-

ral del Salto, quien inmediatamente se puso a disposición de los excursionistas, los cuales visitaron en su compañía con todo detenimiento las diversas y magníficas instalaciones de este lugar, orgullo de la provincia, el cual debían de conocer todos los alcarreños.

Llamó poderosamente la atención, la exquisita limpieza que reina en todas sus instalaciones, así como el buen gusto de los maravillosos jardines enclavados en dicho lugar. En general se sacó la conclusión, de que no obstante ser una instalación inaugurada el año 1910, daba la sensación de estar todo dispuesto para inaugurarse nuevamente.

Una vez visitadas las diversas instalaciones, los excursionistas se dividieron en grupos distribuyéndose por todo el Salto para ver perspectivas del mismo. Algunos de ellos se trasladaron a la presa donde realizaron diversos paseos en barca y balsa a través de los ríos Tajo y Guadiela, si bien los de la balsa y en medio del regocijo general, se vieron y se desearon para regresar al embarcadero.

Después de pasar un agradable día los excursionistas emprendieron el regreso a las siete de la tarde, siendo despedidos cariñosamente por el personal del Salto. El viaje de regreso que al igual que el de ida se realizó con toda felicidad, se llevó a efecto por Pastrana, donde los excursionistas se detuvieron breves momentos para visitar a la ligera dicha localidad.

En resumen, una jornada sumamente agradable que esperamos se repita con la frecuencia que sea posible y donde se puso de manifiesto la camaradería y hermandad que reina entre los componentes de este Grupo.

Solo nos resta añadir nuestro sincero agradecimiento al personal de los lugares visitados por los excursionistas, por las continuas atenciones de que en todo momento fueron objeto.

¿Pronósticos?

Inauguramos hoy esta sección, con preguntas hechas a distintos aficionados, sobre el partido E. y Descanso A. y E. y Descanso B.

Un jugador del B.—Ganaremos por juego y por moral.

Un jugador del A.—Si metemos el primero, venceremos.

Un árbitro.—El que más goles meta.

Un aficionado de «tribuna».—Habrá un empate a dos.

Un estudiante.—Si gana el A, será por una goleada, de lo contrario, perderá.

Una modistilla.—Ganará el B, porque es mejor equipo y porque sí.

A continuación insertamos el boletín de pronósticos de fútbol de la marca «Anís El Clavel», y cuyo premio consiste en acertar qué equipos serán los vencedores todos los domingos. Si acertaran varios, se sorteará entre ellos para premiar sólo a tres. Al que más resultados acierte al fin del torneo, se le obsequiará con una copa que dona la citada casa.

Concurso de pronósticos «Anís El Clavel»
¿Qué equipos serán los vencedores del día 6?

E. y D. HORCHE
C. D. CERAMICA

E. y DESCANSO - A
E. y DESCANSO - B

Nombre:

Domicilio:

Nota.—Táchese el equipo perdedor. Se admiten los boletines hasta las doce de la noche del sábado en el Hogar del Productor, y en sobre cerrado.

Cuadro artístico

El próximo martes, día 8, en sesiones de tarde y noche, reanudación del Cuadro Artístico de la Obra Sindical de Educación y Descanso con el magnífico drama en tres actos, en verso, precedidos de un diálogo en prosa de don José Echegaray, que lleva por título, «El gran Galeoto».

Los extractos serán amenizados por la rondalla de la Obra, interpretando composiciones de su muy variado repertorio.

No dudamos una buena acogida por parte del buen público de Guadalajara, que con tanto cariño y entusiasmo han sabido acoger a este grupo de noveles actores.

Afiliados protectores

En la última semana hemos recibido los volantes de inscripción de los siguientes señores que se han afiliado como protectores con todos los derechos de afiliado normal.

Don Mariano Parra, don Tomás Fernández, Hijos de A y T Taberné, don José Reyes Ruiz, don Federico Vega López, don Julio Rodríguez Gómez, Señor Delegado Provincial del Trabajo, don José Sanz y Sanz, don Antonio del Vado Margalet, Sucursal del Banco de España, Escuela Normal del Magisterio, don Enrique Fluiters Aguado, D. Amelio García Sanchez, don Juan Prieto Gómez, don Manuel Pardo, don Vicente Madrigal Justel, don Aquilino de las Heras, don Lucio Perez Perez, don Tomás Camarillo, don Cayetano Morán Palacios, don Manuel Ramos Diaz, don Vicente Marqueta, don Luis Rodríguez Camuñas.

Las masas corales de E. y D.

Todos los días nos trae la prensa noticias de la brillante actuación de las masas corales de Educación y Descanso.

La constitución y formación de estos conjuntos musicales constituye uno de los aciertos de la Obra Sindical en las provincias de nuestra querida España. El encuadramiento disciplinado de centenares de voces pertenecientes a hombres y mujeres que en la mayoría de los casos carecen de la más elemental formación musical, su educación artística y formación es una tarea verdaderamente prodigiosa y titánica por parte de los directores de estos orfeones. Pero justo es reconocer que una vez conseguido esto, los resultados son brillantísimos, pues al mismo tiempo que estos conjuntos nos deleitan con sus interpretaciones corales, son como una potente voz que pudiese de manifiesto la labor cultural que incansablemente desarrolla la obra de Educación y Descanso en pro y beneficio de la clase productora nacional.

Nuestra Jefatura provincial estudia, estimulada por el ejemplo de otras provincias, las posibilidades de formar un gran orfeón a base de las voces de nuestros productores afiliados a la Obra. Prestémosle todo nuestro concurso desinteresado y entusiasta por el logro final de este proyecto que tan alto pondría el pabellón de Guadalajara en los medios musicales de España. Pero todo esto que en verdad parece tarea fácil, es una árdua labor de entrenamiento, de entusiasmo colectivo y al mismo tiempo individual por parte de todos los que integren la masa coral; de sacrificio constante y trabajo ingrato por parte de su director artístico. Pero nosotros pensamos, no sin justa razón, que si otras provincias lo han conseguido, nosotros también podemos lograrlo. Adelante camaradas; necesitamos vuestro concurso entusiasta, y ese sabemos que no nos ha de faltar. A trabajar todos, y día próximo llegará en que Guadalajara pueda presentar en los escenarios de España, su gran masa coral.

BOXEO EXCURSIONISMO

Goyo vence por K. O. a Armándia

La afición pugilística de E. y Descanso va engrosando cada día. En los combates del pasado domingo entre E. y D. de Madrid y E. y D. de Guadalajara tuvimos ocasión de ver como se preparan los chicos alcarreños.

El cine del Productor abarrotado de un público que ya va sabiendo lo que es el boxeo, y que no se deja dominar por la pasión.

Vimos primeramente dos combates de noveles entre chicos muy jóvenes. Fueron combates nulos.

Seguidamente contendieron a 5 asaltos de dos minutos los "plumas" Izquierdo (E. y D. Madrid) y Pajares (E. y D. Guadalajara). Este combate era "revancha" pedida por Pajares. Todos excepto el cuarto asalto fueron de Pajares, que mostró una mayor acometividad y resistencia, pues si bien fué tenaz en el ataque también salió mal parada su cara que no supo guardar. Venció Pajares por puntos.

Otro combate de "plumas" estuvo a cargo de Armándia de (E. y D. Madrid) y Goyo de (E. y D. Guadalajara). De salida vimos la superior esgrima de nuestro paisano que tocó varias veces a su rival y en dos ocasiones de golpe bajo. Un directo de zurda en la cara fué acusado claramente por Armándia y momentos después era derribado por un mazazo sin que pudiera levantarse hasta después de contar diez segundos, con lo que Goyo consiguió el primer k. o. de su historia deportiva.

Como combate final presenciarnos el de los medios Colmenar de (E. y D. de Madrid) y Marlasca de (E. y D. de Guadalajara) en el que no sacamos más conclusión de que nuestro paisano ha ganado en todo aún le falta mucho para llegar a la altura de Colmenar que dio la impresión de no emplearse a fondo, consiguiendo incluso colocar unos mazazos de revés a la cara y al hígado que desorientaron a Marlasca. También, pues es justo decir la verdad, reconocemos la valentía del alcarreño pero eso no basta. ¡Otro día veremos!

Los boxeadores, preparadores y ayudantes fueron obsequiados por el representante de la Casa Carbónel Sr. Forés, con un vino de honor.

Presente está en la memoria de todos los que asistieron a la última excursión celebrada por Educación y Descanso al hermoso paraje denominado «Salto de Bolarque», el día maravilloso que supone una de estas excursiones colectivas.

Uno de los fines más ardientemente perseguidos por la Obra Sindical Educación y Descanso, es dar a conocer a sus afiliados los innumerables paisajes y obras de arte de nuestra patria, facilitar mediante una pequeña cantidad al alcance de cualquier bolsillo de productor, los viajes que de otro modo y dada la carestía de los transportes, actualmente valdrían mucho dinero, siendo inasequibles estos viajes para la casi totalidad de nuestros productores. Las excelencias de la excursión desde el punto de vista educativo y formativo son de gran importancia. Además las excursiones desarrollan en alto grado la camaradería y establecen la cordialidad entre los distintos participantes en la misma. Impera la alegría y las canciones populares brotan a los labios desde lo más hondo y noble de los corazones. En un mundo atormentado por pasiones, deshecho por las conmociones políticas y sociales, nuestras excursiones cobran todavía un más alto valor de hermandad entre las clases productoras.

Nuestro deseo más hondo y vehemente es incrementar hasta donde nuestras fuerzas y las condiciones lo permitan estos viajes a lo largo de las pintorescas rutas turísticas de nuestra provincia, para dar a conocer las maravillas que encierra.

Donativo

El conocidísimo industrial Dorado ha regalado una artística copa olímpica para jugarla en el partido final del Trofeo «Bar Sol». Agradecemos este rasgo a tan buen colaborador de la Obra.

Chutando

¡Hay un sastre que se ha preocupado por los uniformes de nuestra Banda de Música! ¡Ya lo decíamos nosotros, no somos malos sastres si conocemos el paño!

Los afiliados a la Obra Sindical Educación y Descanso, cada día están más compenetrados con nuestros postulados. ¿Por qué? Porque ellos mismos recogen los frutos de nuestra revolución Nacional-Sindicalista.

Nuestro campo de deportes

Todos aquellos que desconfían de nuestra Obra, que ponen su lengua de malos españoles al servicio de la difamación y desprestigio de la Obra Sindical Educación y Descanso, pueden darse un ligero paseo dentro del casco urbano de nuestra ciudad y, al final del que antiguamente se llamaba paseo del doctor Fernández Ipaquirre, encontrará las gigantescas obras, ya muy adelantadas, del nuevo estadio deportivo de la Obra. Ahí están las realidades: Guadalajara contará en plazo breve con un campo deportivo, trazado con arreglo a las más modernas normas como jamás pudo soñar. Muchos productores trabajan en esta obra con ardor y entusiasmo porque de sus propias manos está saliendo todo aquello que la Falange ofreció un día en su programa justo y revolucionario. Será el campo de los productores encuadrados en la Obra, que encontrarán en él todos los elementos de distracción y deporte necesarios para el descanso de las rudas faenas del trabajo.

Educación y Descanso no ha levantado tribunas desde las cuales «mitinear» y discursar con frases vacías y vacías de contenido. Educación y Descanso construye hogares confortables, campos de deportes, teatros, organiza excursiones y centros de reposo, conciertos y otros culturales. Y todo esto, camaradas, no es una quimera, ni un

sueño. Todo es una realidad, que tocas con vuestras propias manos y veis con vuestros propios ojos. Educación y Descanso emplea muchos millones de pesetas al año en este programa constructivo y cultural; no para atraerse a las masas productoras, sino porque estimaba justo y revolucionario el programa de la Falange. Esa es la verdad, y aquellos que todavía siguen sin ver, día llegará en que serán ganados por el propio y potente impulso de nuestra Obra.

¡Arriba España!

Banda provincial

El pasado jueves se hizo entrega por el jefe provincial de la Obra, de los premios concedidos por su aplicación durante el pasado mes a los profesores y educandos de la banda provincial que a continuación se relacionan:

Camaradas Angel de Lis Raposo, Gregorio Régulo Tomaida, Angel De Lis Sánchez, José López Pérez, Ramón Fernández López.

El camarada Aragónés felicitó al director señor Vidal por su labor incansable al frente de esta nueva agrupación artística de la Obra.

GRAFICOS DE GUERRA

BERLIN

La gran epopeya contemporánea ya tiene un nombre y un mártir. El nombre es Berlín. El mártir, Adolfo Hitler. En desigual lucha de mil contra uno, abrumado por la superioridad humana y de material bélico del enemigo bolchevique, Berlín, exhausto, ha sucumbido. Dejó de existir con sus habitantes, hombres, mujeres, niños, ancianos y soldados, bajo un diluvio espantoso de bombas, tanques, lanzallamas y soldados soviéticos, y de su heroísmo sin par dan cuenta las humeantes ruinas lamidas por las llamas de lo que era una de las más bellas e imponentes ciudades europeas. Ruinas, por otra parte, que cantan un himno triunfal al heroísmo y al martirio cruento de sus defensores, al sacrificio de los ciudadanos que las habitaron, combatientes magníficos en la hora suprema y difícil de las grandes decisiones. Si el soldado ruso supiese meditar y tuviese sensibilidad, indudablemente que en el centro de estas humeantes ruinas levantaría un monumento imperecedero que recordara a las venideras generaciones el heroísmo sin igual y el sacrificio sin par de un pueblo entero que supo morir antes que claudicar.



Berlín, pues, ya no es nombre de una ciudad, que lo es de unas ruinas. Es ya nombre de epopeya, nombre mítico, legendario, que trae a la mente hazañas fabulosas y otros nombres heroicos que también recoge la Historia como ejemplo máximo de heroísmo y abnegación: Numancia, Sagunto, Zaragoza, Oviedo...

La descripción fotográfica de la provincia de Guadalajara

(Viene de la pág. 1.ª)

cial, se ha comprometido con la casa editora a adquirir bastantes cientos de ejemplares, a precio reducido, con derecho a venderlos por ese mismo precio entre Ayuntamientos e hijos de la provincia... ¿Qué colaboración debe prestar ésta a obra tan resonante y de tan enorme interés para ella? Hela aquí:

En ningún pueblo de la provincia, por insignificante que sea, debe faltar ese album fotográfico; mediante el cual, las distintas comarcas de nuestra región se conocerán entre sí, se estimarán más que ahora (precisamente por conocerse) y se sentirán orgullosas de formar un bloque compacto, unido y que permitirá aspirar al logro de grandes beneficios comunes.

Ninguna persona de alguna cultura y aunque sea mediana posición económica, nacida o residente en la provincia, debe carecer de esa obra magnífica y enorgullecadora de cuantos sienten (o al menos carecen) amor al terruño nativo.

Para que ese libro pueda imprimirse a todo lujo y sea lo más extenso posible, así como para que pueda venderse al público a un precio relativamente moderado, y sobre todo para que los hijos de la provincia lo adquieran todavía mucho más barato, nuestra Diputación ha desembolsado 75.000 pesetas destinadas a la adquisición de ejemplares, en la seguridad de que pronto serán vendidos en la provincia, aminorando así considerablemente

aquel sacrificio económico. Téngase en cuenta que esa venta, hecha a título de suscripción, debe realizarse antes de que la obra vaya a las librerías donde tendrá un precio de cuando menos 125 pesetas ejemplar, mientras la Diputación Provincial la expenderá a precio de coste, o sea al casi ridículo de 75 pesetas, y debe hacerse antes, con el mencionado carácter de suscripción, para no lesionar legítimos intereses de la casa editora.

La aportación mínima que cabe esperar de cada Ayuntamiento, por pobre que sea, es la compra de un ejemplar; lo mismo digo de aquellas personas pudientes y cultas, encariñadas con la tierra nativa. La cantidad de dinero que se les pide es muy corta; la ayuda que prestan es grande, el beneficio obtenido resulta considerable al adquirir el libro por precio muy bajo, y la satisfacción que deben sentir cuando lo reciban es de suponer que sea incommensurable al ver reproducidas en sus páginas tantísimos bellos rincones de nuestra tierra e incluso fotografías de sus propios pueblos, como al saber que todo ha de admirarse en España y fuera de España.

En breve, si ya no se está haciendo el día que corre, cada Ayuntamiento recibirá boletines de suscripción y páginas de muestra por las cuales puede advertirse la magnificencia del libro de Guadalajara y su Provincia. ¿Quedará algún Ayuntamiento sin suscribirse? ¿No habrá en toda la región siquiera cuatrocientas personas de alguna cultura y desahogo económico que hagan lo mismo? Sería una vergüenza que tal ocurriera, y es de esperar que Concejos y particulares respondan a este llamamiento con presteza, y con la alegría y entusiasmo propios de una empresa que tiende a enaltecer nuestra ama-



CULTO Y LITURGIA

Misal para la semana.—Día 15, Dominica V después de Pascua. Misa propia. Blanco. Segunda oración de San Juan. Oraciones por el Papa, por la paz y para impetrar la lluvia. Gloria y Credo. Prefacio de Pascua.

Día 10.—Jueves de la Ascensión del Señor. Blanco. Misa propia. Oración única. Credo. Prefacio de la Ascensión.

Dominica V después de Pascua

Eficacia de la oración cristiana

«Con toda verdad os digo: si algo pidiérais al Padre en mi nombre os lo daré... Con esta afirmación tan rotunda y clara confirma Jesús ante sus apóstoles, el poder y la eficacia sobreabundante de la Oración. Y así, la Santa Iglesia Católica termina todas sus oraciones del rezo litúrgico diciendo: «Por Nuestro Señor Jesucristo»... pidiendo, como el mismo Jesús dice taxativamente, en nombre del Redentor. Oremos, pues, con atención constante, intención recta y sobrenatural en nuestras peticiones, humildad sincera en nuestra prostración ante Dios y perseverancia firme, confiando en los poderes de Dios, dador de todo bien y de Jesucristo, intercesor eficaz, y nuestra petición será atendida.

Habla también Jesús a sus apóstoles en el Evangelio de esta misma Dominica, de su próxima Ascensión a los cielos, y por eso lo trae la Iglesia a nuestra consideración. «Otra vez dejo el mundo—dice—y me voy al Padre». Y así es: Salí Jesús del Padre para cumplir su transcendental misión Redentora. Terminada ésta, volvió al seno del Padre, de donde había salido. Y los Apóstoles, de ordinario tan tardos en entenderle, le comprenden ahora: «Con esto creemos que has salido de Dios». Creámoslo así nosotros también para, siguiendo las huellas de Jesús, poder entrar con él en la Gloria, siguiéndole en su gloriosa Ascensión a los cielos.

da tierra y divulgar sus encantos por todo el mundo.

A partir del próximo número, NUEVA ALCARRIA publicará sucesivas listas de suscriptores a esta obra magnífica de que con tanto fervor y legítima satisfacción trata nuestro Cronista provincial señor Layna Serrano; justo es que se sepa quienes contribuyen con su sacrificio, aunque sea a ligero como en este caso, a la mayor honra y lustre de nuestra provincia de Guadalajara.

El Concurso provincial de Arada

Como el año anterior, con motivo de la festividad de San Isidro Labrador como homenaje de los labradores a su excelso Patrón, se tiene organizada la celebración de un concurso de arada, cuyos fines a más de estímulo propio para el agricultor, sirva de excitante a todo ciudadano español para que reconozca la gran importancia que tiene nuestra primordial riqueza.

Nos consta que en la Comisión organizadora tiene proyectado incrementar esta gran necesidad con diversos actos, en los que puedan participar los auténticos agricultores, como igualmente sus familiares.

Tenemos noticias de numerosos pueblos de la provincia que dan cuenta de la celebración de las competiciones locales de arada, donde tanto los mayores como los muchachos del Frente de Juventudes se han superado para representar a sus pueblos en las pruebas comarcales que se celebrarán mañana en los puntos ya designados.

Ya se tienen casi ultimados los preparativos para la prueba provincial que se celebrará el día de San Isidro en la finca de Villa Flor, junto a la carretera de Horche, como igualmente diversos actos religiosos y de hermandad, entre la Ciudad y el Campo y entre los propietarios agrícolas con sus operarios.

Coincidiendo con esta prueba final, se celebrará una romería a las inmediaciones del lugar fijado para la misma, por lo que la comisión organizadora nos ruega hagamos llegar al conocimiento de las fa-

millas campesinas de estos alrededores su complacencia por que asistan el mayor número de carreñas engalanadas y mozas ataviadas al estilo clásico de la provincia. Se nos comunica está en trámite el montar un servicio de transporte desde un punto céntrico de esta capital al lugar de celebración del concurso, como igualmente el suministro de agua. Diversos organismos están preparando excursiones para dicho punto.

Para su mayor animación se han establecido diversos premios cuya distribución se hará en la forma siguiente:

1.º Premio ganador absoluto, 1000 pesetas.

1.º Premio ganador del Frente de Juventudes, 1000 pesetas.

2.º Premio ganador absoluto, 500 pesetas.

2.º Premio ganador del Frente de Juventudes, 500 pesetas.

A cada vencedor comarcal le será otorgado un premio de 250 pesetas.

Al propietario de la mejor yunta presentada al concurso provincial se le concede un premio de 250 pesetas.

A la carreta mejor engalanada se adjudicará otro de 250 pesetas.

A la moza mejor ataviada de la romería se la obsequiará con mantón de Manila donado por el Excelentísimo Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento.

A los vencedores comarcales y provinciales absolutos y de juventudes, se les entregarán sus correspondientes diplomas, medallas de oro, plata o bronce, como igualmente un juego de cabezadas a los vencedores de cada categoría.

Concurso de coros y danzas

El artículo de hoy, se llena con un cuadro pleno de color y movimiento, de gracia y donaire, que tiene un acento de antiguas canciones populares y un revuelo de danza sobre las plazas pueblerinas. Es que comienzan en toda España las pruebas del IV Concurso Nacional de Coros y danzas de la Sección, celebrándose las provinciales durante esta segunda quincena de abril.

Tiene el concurso de este año la novedad de que las pruebas locales tendrán lugar en los mismos pueblos, sin desplazarse a la capital los grupos concursantes, y con lo cual se gana la justa ambientación de los cantos y los bailes.

Las viejas plazas despertarán entre sus piedras un eco de voces pasadas que interpretaron los mismos acentos de la olvidada canción, y las gentes tendrán nuevo amor a manifestaciones folklóricas arrancadas de cada acervo local.

Excepcional importancia revestirá el próximo certamen, ya que el entusiasmo creciente de nuestras camaradas ha traído por consecuencia un mayor número de grupos concursantes, y su afán de competición por lograr el máximo galardón ha hecho descubrir nuevas riquezas folklóricas que serán una revelación en el próximo concurso nacional, el IV de los que la Sección Femenina viene celebrando para exaltar y rescatar del olvido la gran riqueza espiritual de las canciones y los bailes nacidos de Norte a Sur en todas las tierras que forman a España.

Se vende bicicleta de niña en muy buen estado. Razón: Doctor Benito Hernando, 33, principal.

Dr. E. Maestre Dávalos
DEL INSTITUTO RUBIO
OCULISTA

CONSULTA: Martes, de 11 a 1
Sábados, de 11 a 1 y de 3 a 5
Plaza de Don Pedro, número 1 - Guadalajara
GRADUACION DE LA VISTA
— Consulta en Madrid: Castelló, 42
Aprobado por la Censura Sanitaria con el n.º 4

Administración Principal de Correos de Guadalajara

Secundando las consignas de Su Excelencia el Jefe del Estado en favor de la previsión y el ahorro, la Administración General de la Caja Postal de Ahorros abrió gratuitamente una cartilla a cada uno de los nacidos en España durante el año 1942 y, cumpliendo disposiciones reglamentarias, dicho Organismo ha verificado un sorteo para adjudicar premios a los titulares de dichas cartillas en las que se hubiera verificado alguna ulterior imposición hasta el 31 de diciembre de 1944, habiéndose correspondido a esta provincia los siguientes:

Un premio de 1.000 pesetas a Prisciliano Pérez de la Iglesia, titular de la libreta serie 21 número 308, que vive en Santa Bárbara, número 1. Sigüenza.

Un premio de 500 pesetas a Gregorio C. Ortega García, titular de la libreta serie 21, número 330, que vive en Madrigal. Sigüenza.

Un premio de 500 pesetas a María Isabel González Campoamor, titular de la libreta serie 21 número 1.586, que vive en Francisco Cuesta, 7. Guadalajara.

Premios de 27 pesetas a cada uno de los niños en cuyas libretas se hubiera hecho alguna ulterior imposición hasta el 31 de diciembre último.

Los padres o representantes legales de los niños a quienes haya correspondido premio deben entregar las libretas en cualquier Administración de Correos para ingresar en aquéllas el importe del premio.

Anualmente, y para estímulo, tendrá lugar una distribución análoga de premios en favor de las cartillas de «nacidos» donde se hubieran hecho imposiciones por sus familiares durante los dos años siguientes a la expedición, advirtiéndose que se declararán caducadas aquellas cartillas en las que no se hubiera verificado imposición ulterior alguna en el citado período de dos años.

Plaza de Toros
Se venden maderas, antepechos de hierro, teja y ladrillo. Razón. Bazar Dehesa. Miguel Flaiters, número 15. Guadalajara.

Imprenta del Suc. de H. de Pablo

RADIOS

Telefunken, Iberia, Everest últimos modelos.

Plazos y contado.

Cambio por usados.

TOMÁS CAMARILLO - Generalísimo Franco, 6